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1)  ¿Qué región productora de tabaco se ha visto más afectada por los 

bloqueos de la industria en Argentina?  

- Las regiones que se vieron afectadas por el bloqueo son las provincias 

productoras, Salta, Jujuy, Misiones, Chaco, Corrientes, Catamarca y 

Tucumán, debido a que al cerrar la cigarrillera, genera desabastecimiento 

en los quioscos donde se venden los cigarrillos y esto provoca que se 

vendan menos paquetes y la menor cantidad de venta, ocasiona que el 

FET, que es la retribución del sobre precio, se vea disminuido. 

2) ¿Cómo ha afectado la falta de cigarrillos al Fondo Especial de Tabaco 

(FET)?  

- El desabastecimiento es lo que genera menos tributación al FET. Sin 

embargo, se espera que, con la reactivación de la industria y la venta de 

los paquetes de cigarrillos, repercuta en la recaudación. Si bien al 

comenzar toda esta situación, antes del bloqueo, las industrias contaban 

con stock de paquetes de cigarrillos, el cual se lanzó al mercado y por lo 

tanto existió recaudación parcial, hasta el desabastecimiento total dónde 

hubo cero recaudaciones. 

3) ¿Cómo se verán afectados los productores de tabaco si disminuyen las 

remesas del FET?  

- Claramente en el modelo de Salta y de las demás provincias, la retribución 

del FET ronda aproximadamente el 50% del ingreso que tiene el 

productor, entonces si las remesas varían o disminuyen generará 

inconvenientes en los ingresos al productor tabacalero y de esta forma 

cubrir sus costos y poder prepararse para la nueva campaña le resultará 

más complejo. 

4) ¿Qué variedad de Tabaco ha sido la más afectada?  

- En Argentina el 70% de lo que se produce que es la variedad de Tabaco 

Virginia Flue curing y las dos únicas provincias que lo producen al 100% 

es Salta y Jujuy, y es aquella que más ha sido afectada.  
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5) A medida que el acopio avanza a un ritmo más lento, ¿la calidad del 

tabaco se ha visto afectada por los retrasos?  

- Cuando comenzó esta situación de público conocimiento, en el caso de 

Salta, nos faltaba un tercio de la producción para acopiar, es decir que las 

dos terceras partes de tabaco ya estaban compradas. Por lo tanto, no 

hubo grandes impactos en términos de calidad. En el caso de Misiones 

que planta Tabaco Burley y la campaña comienza más tarde en relación 

a Salta y Jujuy, esta situación del COVID-19, las demoras y el ritmo lento 

del acopio afectó en mayor medida la calidad de las hojas de tabaco, ya 

que estaban en pleno proceso de acopio. 

6) Dado que los ingresos del tabaco se han retrasado debido al bloqueo, 

¿Cómo está afectando esta situación a la capacidad de los productores 

para enfrentar gastos y pagos?  

- Toda demora afecta negativamente, y todo esto a los productores les 

resulta difícil hacer frente a sus obligaciones en el corto plazo. Se entiende 

que desde ahora que se ha puesto en marcha la industria de cigarrillos 

debería activarse toda la cadena de valor. Es importante destacar que el 

productor conforma sus ingresos con 2 tipos de precios: El precio por 

Acopio que se termina al finalizar la campaña ahora en Junio. Y el precio 

por FET que es un complemento para que el productor pueda sustentar 

los costos necesarios para el inicio de una nueva campaña y todas sus 

obligaciones. 

7) ¿Cómo afectara esto a la próxima cosecha de Tabaco de 2020/2021?  

- Si la cadena de valor se reactiva y sigue en marcha normalmente, no 

debería afectar a la próxima cosecha, excepto que se frene la industria 

nuevamente. Pero el productor, de una situación que no puede saltar es 

que depende totalmente de las variables externas e inestabilidad adherida 

de nuestro propio país. 

8) ¿Han alterado las compañías tabacaleras los contratos o la demanda? 

- Con los clientes del exterior, continúan los compromisos que habíamos 

planteado antes del inicio de la campaña y entre la acopiadora y los 

productores no se ven alterados los volúmenes de acopio. 
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9) ¿Esto causará que los productores dejen de producir tabaco y cambien 

a otros cultivos?  

- En el modelo productivo salteño es difícil que los productores dejen de 

dedicarse a la actividad tabacalera, ya que es la única actividad en la 

provincia que genera tanta mano de obra y además cuentan con la 

estructura necesaria para hacer posible esta producción tan compleja. 

Las instituciones tabacaleras, les brinda servicios sociales y mutuales 

como provisión de ropa de trabajo y Seguro de vida para sus 

colaboradores, obra social para el productor y sus familias, agroquímicos, 

resarcimiento por daños producidos por tormentas de granizo, 

disponibilidad de herramientas y maquinarias comunitarias y entre otros 

programas de fomento y desarrollo para poder seguir sosteniendo esta 

producción por parte del productor, es por ello que sería complicado dejar 

todo ese esquema. Si podría suceder que reduzcan la cantidad de 

hectáreas a plantar como consecuencia de la disminución de sus 

ingresos. 

10) ¿Otras producciones agrícolas están sufriendo dificultades similares?  

- Si existen otras producciones agrícolas que están atravesando 

dificultades más grandes que la actividad tabacalera, ya que están 

teniendo conflictos con la baja en los mercados y en los precios y más 

aún si son de aquí, si son actividades de exportación tienen una mejor 

perspectiva.  
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11) ¿El ajuste de precios acordado con la industria es suficiente para 

enfrentar los crecientes costos de los insumos debido a la inflación?  

- El ajuste de precios acordado con la industria fue del 46%, si bien va a 

apalancar parte de los costos que debe asumir el productor, pero todo 

esto, tiene que ver con las posibilidades de poder vender y seguir en el 

mercado, porque de nada sirve acordar aumentos que los precios no lo 

soporten y generar pérdidas y no poder vender. Entonces esto es un 

acuerdo para tener perspectivas de poder seguir vendiendo en un 

mercado súper competitivo como ser Brasil.  

12) ¿Los costos para cumplir con las medidas COVID-19 perjudican la 

rentabilidad de los cultivadores de Tabaco?  

- La propia actividad tabacalera de por si para poder desarrollarla tiene un 

paquete de todos los cuidados, sanitación y prevenciones de las 

condiciones laborales. Si como adicional para cumplir con las medidas 

COVID-19, es el costo de adquirir barbijos, alcohol en gel, máscaras. Por 

lo tanto, no debería verse impactado en la rentabilidad de los cultivadores 

de Tabaco. 

 

 


